
発行日：2017年8月7日

　

部会・委員会など 次回(8月)開催のご案内

【開催日：7月18日(火)　ハーモニー桃の郷にて】
＊企業懇談会について…相談支援専門員等スキルアップ研修と一緒に開催することを計画→内
容を再検討し企業懇談会は予定通り午後に開催。相談支援専門員や就労系の事業所職員を対象
とした研修を午前中にも行うことで調整。※午後の部も相談支援専門員にもぜひ参加してもら
いように呼び掛けていくことも確認する。
＊施策フォーラムについて…しごと部会として「健康診断」について提言することを確認。
＊受注リストワーキング…しごと部会が始まる30分前に集まり開催。
＊その他情報交換…まちづくり長野の担当者が次回部会に参加予定。

7月報告・今後の予定

こども部会

開催予定日
　9月15日(金)16:00～
　市職員会館3階にて

「障害児福祉計画について」

　※参加対象…どなたでもOK

しごと部会

開催予定日
　8月22日(火)15:30～

　ハーモニー桃の郷にて
「企業懇談会に向けて」
　※参加対象…どなたでもOK
※受注リストWGは同日15:00～開催

【開催日：7月18日(火)　にじいろキッズらいふにて】
＊障害児福祉計画について…市の担当者より計画について説明がある。
・福祉計画で数値目標があるがそれを実現するために市は何をするのか。・ホームヘルプサー
ビスはショートステイなど、児にも当てはまるサービスについて、者と分けた形で示す必要性
は市でも意見をもらえれば検討するとのこと。・他市でやっているところもあるため登校支援
も考えてほしい等→意見がさらに出るのであればまた挙げてもらう機会を設けていくことに。
＊障害児支援事業所定期調査について…用紙を配布⇒各事業所で検討してもらい、半数が賛同
するようであれば実施に向けて検討したい。

【昼夜合同交流会】
　8月26日(土)15:00～
　ぴあふれんずにて

【昼夜合同交流会】
　8月26日(土)15:00～

　ぴあふれんずにて

けんり部会

かつどう部会

くらし部会

【開催日：7月24日(月)　ハーモニー桃の郷にて】
＊研修『合理的配慮について』講師：依田哲郎氏(障がい者差別解消推進員)
合理的配慮の事例や事前的改善措置事例のそれぞれを紹介してもらう。
①個別の事案ごとに具体的な場面や状況に応じて⇒事前的改善措置が多いほど合理的配慮は少
なくて済む。②障がい者から意思の表明があった場合⇒特に見えない障害は困っていることが
分からないということが多いため意思を確認していくことが必要。③過重な負担の考え方⇒0
か100かではなく「ここまでならできるよ」という範囲を提供することが大切である。その後
意見交換。

【開催日：7月27日(金)　ハーモニー桃の郷にて】
＊障害福祉課より…障害福祉計画の骨子案、今後のスケジュールについての説明がある。
＊障害福祉計画…項目によってはくらし部会だけではなく他の部会と共に検討していく。
＊移動支援事業の施策フォーラムへの提言について
①帰着場所…自宅に限らない。普通の生活が普通にできるように。②身体介護の有無による単
価設定について…単価設定は必要という意見と現状維持のままでいいという意見も出る。③
キャンセル時の収入補償…キャンセル自体は多くないため事業所ごとの対応に。④外出計画作
成にかかる費用の補償…計画作成は大変だが請求事務などが増えることも懸念されるという意
見も出る。
→以上を踏まえ運用上の解釈を統一するため『ガイドライン』を作成するのはどうか⇒他市町
村や他県のものも参考にできれば。

【開催日：7月14日(金)　ハーモニー桃の郷にて】
＊障害福祉課より…アンケートを実施。提言について一緒に検討していきたい。
＊入浴のニーズについて
【アンケート】生活介護事業所を利用している当事者へのアンケート→「満足」との回答が多
い。入浴の回数増を希望する声もあった。※相談支援専門員へのアンケートも実施。
【検討】在宅の障害者や親の高齢化等により自宅での入浴が困難になることも考えられる中、
現状維持してくためにも施設整備の補助について将来を見据えて提案できるとよい。
【施策フォーラムに向けて】・アンケートをまとめる　・特浴の支援の現状を写真等で説明し
ていく。→7/27の執行部で資料を確認していく。

【開催日：昼の部…7月25日(火)　障害者福祉センターにて
　　　　　夜の部…7月10日(月)　ふれあい福祉センターにて】
＊障害福祉課より…緊急通報FAX・メール119・速報メールの説明。月1度の開庁を7月から
第2日曜日に変更(限られた業務のみ)。
＊市政出前講座「選挙のはなし」長野市選挙管理委員会より、①選挙についての概要説明、②
障害者の投票についての話がある。
【その後の意見交換】・選挙公報やコミュニケーションボードの扱いについて・成年後見人と
被後見人の選挙権の制限について・代理投票における視覚障害の方の不安について・音声版選
挙公報の媒体について・施設投票の指定について・投票所で具合が悪くなった場合の対応につ
いて・期日前投票の利用について・聴覚障害者の選挙について・離れた家族が投票する場合に
ついて意見交換が行われる。(感想)郵便投票制度があることを初めて知った。情報をいかに正
しく伝えていくかが大事だと思った。
＊ほっこり土産コーナー：柳原駅の待合室で入るかどうか悩んでいたら学生が「入ります
か？」と声をかけてくれた。＊西鶴賀の郵便局に行ったら「長野県でもアーチェリーできると
ころがあるんですね」と言われた。気兼ねなく声かけてもらえたのが嬉しい。
＊情報交換…(ホワイトナッツより)「にこにこふれあいサロン」…7/17立ち上げ。

当事者部会

開催予定日
　9月25日(月)15:00～

　ハーモニー桃の郷にて
「権利擁護センターについて」
　※参加対象…どなたでもOK

開催予定日
10月27日(金)16:00～

　絆の会法人本部にて

 「地域活動支援センターについて」

　※参加対象…どなたでもOK

開催予定日
　8月24日(木)10:00～

　ハーモニー桃の郷にて

　「GH世話人連絡会準備会」

　
　※参加対象…GH世話人

今年度の第5号のふくしネット情報です。8月3日(木)にふれあい福祉センターにて今年度の第1回の施策フォーラムが開催され、当日は約50名の

関係者が集まりました。内容については、昨年度提言した要望等に対する市からの報告と今年度各専門部会でさらに検討した課題について関係す

る部会からの発表がありました。どの提案についてもその場で解決には至りませんでしたが、参加した皆さんで課題が共有できたと思います。よ

りよい制度・仕組みを考えていくうえでも、大勢の方に部会に参加していただき、さらに活発な意見交換ができればいいと思いますので、よろし

くおねがいいたします。
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部会・委員会など 次回(8月)開催のご案内

開催予定日
　8月28日(月)13:30～
　長野市保健所にて
※地域でいこう委員会の「退院
支援連絡会」に参加
※参加対象…相談支援専門員

施策フォーラム
開催予定日
　8月3日(木)9:30～
　ふれあい福祉センターにて

開催日：8月3日(木)　ふれあい福祉センターにて開催
＊昨年度提言のあった課題について、改めて市より報告がある。
＊今年度さらに各専門部会・委員会で検討された課題について発表がある。①触法等障害者支
援、②移動支援事業、③施設医療ケア事業、④入浴の課題、⑤健康診断に係る課題、⑥相談支
援体制の見直し

7月報告・今後の予定

ケアマネ
連絡会

開催予定日
　8月2日(水)・9日(水)

　23日(水)・30日(水)

　ハーモニー桃の郷にて

開催日:7月5日(水)・12日(水)・19日(水)・26日(水)
＊事例の検討　＊各専門部会と委員会の報告　＊各専門員からの活動報告
＊施策フォーラムに向けて(運営の方法、課題整理後の出し方について)
＊運営部会に向けて　＊全体協議会の内容・講師等の調整
＊圏域総合支援センター定例会議について　＊相談支援専門員等スキルアップ研修のコース及
び内容について　＊長野県自立支援協議会・機能強化会議等の報告

ケアプランナー・

指定相談支援事業所

連絡会

開催日:7月6日(木)　市役所第1庁舎にて
「生活困窮者自立支援制度/生活保護について」(まいさぽ長野市、生活支援課に来てもらう)

まいさぽ長野市より「生活困窮者自立支援制度及びまいさぽ長野市の取り組みについて」と生
活支援課より「生活保護制度について」説明を受ける。その後6グループに分かれ感想及び日
頃のケースについて意見交換を行い、質疑応答も行う。
＊その他：かつどう部会から…入浴に関するアンケート→その場で記入してもらう。

開催予定日
【執行部】
　7月31日(月)14:00～
　いつわ苑にて
【実行委員会】
　9月5日(火)14:00～
　ハーモニー桃の郷にて

共に暮らす
まちづくり

研究会

開催予定日
　8月2日(水)15:00～
　市役所にて
 ※参加対象：研究会メンバー

地域でいこう
委員会

開催予定日
　8月17日(木)10:00～

　長野市保健所にて
「長野市精神障害者の退院
支援・地域生活支援連絡会
(8/28)の内容について」

開催日：7月5日(月)　長野市役所にて開催
＊年間計画の確認　＊「共に学ぶ・働く・暮らす地域づくりを考える」→店舗の方の都合がつ
かず参加がなかったため今後検討が必要。
【教育】・【働く】分野から事例を提供してもら意見交換をする。学校で行き場所がないと放
課後に福祉サービスを利用することがあるという意見や、法定雇用率の問題では数字をクリア
することだけではなく雇用に取り組む企業が増えていってほしいという意見も出る。
【地域】障害福祉課関口係長より、差別解消法など諸制度の説明がある。その中で「やさしい
お店大賞」を計画として盛り込んでいる。認定基準を設けてチェックリストを作りクリアした
ら認定証を交付しているという自治体もあるため当事者部会にも聞きながら情報を収集してい
きたい。

開催日:7月13日(木) 長野市保健所にて開催
＊地域移行専門員より…圏域内の状況報告：千曲坂城…地域包括ケアシステムについて介護保
険課に来てもらい話を聞く予定/北部…精神科病院にも入ってもらい事例検討をしている。
＊退院支援連絡会に向けて(8/28開催予定)…講師は東條知子氏(松本圏域障がい者総合支援セ
ンターボイス所長・機能強化コーディネーター)。当事者体験発表は希来里からを予定。
＊個別ケースについて：精神科病院に入院している知的障害のある方について、退院しての生
活の場がない。圏域内に空きがなく他圏域にあたらざるを得ない状況。/入院中にADLが低
下。アパートには戻れない。退院後の生活の場についての検討等。

医療的ケア
支援委員会

開催予定日
　8月7日(月)15:00～
　にじいろキッズらいふにて
「課題別グループ検討及び
情報共有」

運営部会

開催日：7月11日(火)　ハーモニー桃の郷にて
＊部会長より各部会・委員会の報告
＊施策フォーラムについて…流れについて確認(昨年度の流れを継続)・提案課題の確認
(施策や課題についての意見)
・どのように施策フォーラムで展開していくのか。
・検討したものがまた部会や委員会に戻ってきても困るのではないか。
・広く課題について知ってもらったほうがいいと思うが今回の通知では具体的にどのようなこ
とを検討するかわかりにくいのでは。
・提言されている課題だけではなく、計画相談の在り方や地域生活支援拠点などの話も絡めて
課題が共有できるといい。
＊全体協議会について…各部会で出た意見をもとにケアマネで検討し進めていく。
＊障害福祉計画について…骨子案や担当部会について8/10までにあげてほしい。親の会、当
事者団体などから6～8回ヒヤリングしていきたい。

開催予定日
　9月12日(火)13:30～

　ハーモニー桃の郷にて

ふくしネット
フェスタ

ワーキンググループ

(実行委員会)

第2回実行委員会　開催日：7月21日(金)　ハーモニー桃の郷にて
＊各係(広報・ワークショップ/販売(ワークショップ)/ステージ)に分かれて検討。
「広報・ワークショップ」…寄席・音楽療法・ワークショップは広場のメインゲストの発表ま
でには終了予定/広場でアウトドア車いすの体験コーナーを実施する予定など
・「販売」…会場の電源確認(9月上旬)/当日パネルに貼る商品チラシ→今年度はテンプレート
を作成し統一した書式に変更/テントに掲示するネームプレートは実行委員会で準備など
・「ステージ」…司会進行・役割を分担/午前中に9団体の発表予定/午後はメインゲストの発
表/じゃんけん大会の景品の内容について検討など

【開催日：7月10日(月)　にじいろキッズらいふにて】
＊障害福祉課より…集中豪雨で市内でも避難勧告が出たところもあった。熊本では災害時に医
療施設への入院の対策があると聞いている。市内でも対策を考えていく必要がある。
＊施策フォーラムの提言について…事業所アンケートを実施し利用者・看護師の状況を確認。
①施設医療ケア事業の見直し(補助金を100%に/訪問看護方式)②タイムケア・自立サポートの
単価の変更の2点について提言していくことを確認。
＊事例検討と課題検討
・特別支援学校卒業後の進路について…卒業後の日中活動先が1カ所の事業所での受け入れが
難しく複数事業所を利用している人が多い。看護師配置が必要なため選択肢が狭まる。→支援
員の関われるところから関わってもらい慣れていってもらうことも大切。
・放課後等デイの課題…医療的ケアの必要な子どもの受け入れ先がない。長期休みは利用時間
が長くなるので選択肢がない。→施設医療ケアに訪問看護方式ができれば他の事業所でも対応
できるかもしれない。
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